

Zeitschrift: Der Fourier : officielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen

Herausgeber: Schweizerischer Fourierverband

Band: 40 (1967)

Heft: 5

Artikel: Meinungsumfrage in der Sektion Aargau

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-517830>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Meinungsumfrage der Sektion Aargau

Im Sinne einer Meinungserforschung hat die Sektion Aargau unter ihren Mitgliedern eine Umfrage über die Gestaltung ihrer Sektionstätigkeit durchgeführt. Die eingegangenen Fragebögen sind einer ersten Auswertung unterzogen worden. Die Antworten auf die gestellten Fragen sind so aufschlussreich, dass wir sie gerne publizieren. Die Sektion Aargau wird die erhaltenen Angaben noch weiter verarbeiten und zu einem späteren Zeitpunkt auch das Resultat der Detailauswertung bekanntgeben.

Die Redaktion

Auswertung der Umfrage über die Gestaltung der Tätigkeit der Sektion Aargau während der nächsten Jahre

Versandte Fragebögen	480
Retour erhaltene Fragebögen	119 = ca. 25 %

Aufgliederung der eingegangenen Fragebögen nach Altersgruppen:

Auszug	62	= ca. 52,0 %
Landwehr	35	= ca. 29,4 %
Landsturm	11	= ca. 9,3 %
aus der Wehrpflicht entlassen	11	= ca. 9,3 %
Total	119	100,0 %

Auf die gestellten Fragen wurde geantwortet:

1. Nehmen Sie an den Veranstaltungen unserer Sektion teil?

regelmässig	5
gelegentlich	73
nie	41

2. Warum nehmen Sie nur selten an den Veranstaltungen teil?

das Programm ist zu anspruchsvoll	1
andere militärische Vereine sind interessanter	4
Freizeitbeschäftigung füllt die freie Zeit voll aus	39
berufliche Überlastung	77
unregelmässige Arbeitszeit	12
kenne keinen Kameraden in der Nähe meines Wohnortes	17
Mitfahrgelegenheit fehlt	6
die Spesen sind zu hoch	4
ich nehme die Uniform nicht gerne aus dem Kasten	17
ich habe Hemmungen zu Erscheinen	4

3. Welches sind Ihrer Ansicht nach die Aufgaben des Fourierverbandes?

Vertretung der Fourierinteressen	101
fachdienstliche militärische Weiterbildung	97
körperliche Ertüchtigung (z. B. in Übungen)	41
Durchführung von Vorträgen über allgemeine militärische Fragen	48
Herausgabe des Fachorgans	69
- dieses sollte mehr Informationen über die Arbeit des Fouriers enthalten	53
- sollte weniger solche Informationen enthalten	0
- soll weiterhin wie bisher gestaltet werden	55

4. Welchen Tätigkeitsprogrammpunkten würden Sie den Vorzug geben?

Schiessen	635 Punkte
Endschiessen (nur)	343
Patrouillen- und Orientierungsläufe	515
Nachtübungen	400
Märsche	508
Sandkastenübungen	373
Rechnungswesen	940
Verpflegungsdienst / Haushaltführung	963
AC-Dienst	498
WK-Vorbereitungsarbeiten	977
Betriebsbesichtigungen	694
staatskundliche Vorträge	532
Vorträge über militärische Probleme	617
Pflege der Kameradschaft	800
Legen Sie Wert auf gesellige Anlässe?	ja 65
	nein 26

5. Wie sollten Ihrer Meinung nach die Veranstaltungen durchgeführt werden?

mehr Anlässe als bisher	13
weniger Anlässe als bisher	14
Niveau der Anlässe dürfte höher sein	7
Teilnehmer sollten die Möglichkeit haben, aktiv mitzuwirken	45
Teilnehmer sollten eher passiv mitwirken	1
Hauptteil des Anlasses sollten Vorträge sein	4
aufgelockerte Gestaltung: Demonstrationen, Führungen, Filme usw.	72
möglichst viele Diskussionen an den Anlässen	40
Stammtische sollten noch mehr dezentralisiert werden	9
Stammtischverteilung sollte unverändert bleiben	32
für jeden Stammtisch sollte ein Leiter verantwortlich sein	33
Stammtische sollten anders organisiert werden	5
es wäre gut, wenn jeder Fourier ein Mitgliederverzeichnis hätte und die Mutationen im «Der Fourier» erscheinen würden	46
die Einladungen zu den Anlässen kommen rechtzeitig	91
die Einladungen kommen zu früh	0
die Einladungen sollten früher eintreffen	4
die neu eintretenden Fouriere sollten durch den Vorstand persönlich begrüßt werden	43

*Schweizerischer Fourierverband, Sektion Aargau
Der Vorstand*